
令和５年 第２回玖珠町議会定例会 

一 般 質 問 表 

 

議事日程第１号（令和５年６月 14 日） 

質問順 質  問  者 

１番 河 島 公 司 議員 

２番 河 野 博 文 議員 

３番 繁 田 弘 司 議員 

４番 宿 利 忠 明 議員 

 

議事日程第１号（令和５年６月 15 日） 

質問順 質  問  者 

１番 衞 藤 和 敏 議員 

２番 秦   時 雄 議員 

３番 横 山 弘 康 議員 
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質問順 １ 議席番号 ４ 質問者 河  島  公  司  

質 問 事 項 質   問   要   旨 答弁者 

１ 

議員のなり手不

足について 

（１）身近な選挙の状況をどう捉えているか伺う 

町長 

（２）議員のなり手不足に対してどう思うか伺う 

（３）投票率の低下をどう捉えているか伺う 

（４）議員構成の状況について伺う 

２ 

教員のなり手不

足について 

（１）教員不足の状況について伺う 

教育長 

（２）教員不足から起こる問題について伺う 

（３）小学校の英語授業の現状と常勤教職員の負担について伺う 

（４）大分県の教員採用試験の状況を伺う 

（５）教員のなり手不足の理由について伺う 

３ 

自治会の役員の

なり手不足につ

いて 

（１）自治委員のなり手不足について伺う 

町長 

（２）玖珠町自治委員代表者協議会会長の職務について伺う 

【質問・答弁の内容】 
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質問順 ２ 議席番号 １０ 質問者 河  野  博  文  

質 問 事 項 質   問   要   旨 答弁者 

１ 

三日月の滝公

園の整備計画

について伺う 

（１）三日月の滝公園内パークゴルフ場コースを１２ホールから１８ホ

ールへの増設整備について伺う 

町長 
（２）オートキャンプ場施設として安全活用する為、玖珠川護岸整備を

大分県及び国交省に対しての要望活動について伺う 

（３）今後の管理運営計画について伺う 

２ 

子育て支援及

び教育施策に

ついて伺う。 

（１）学校給食費の無償化について伺う 

町長 

教育長 

（２）玖珠郡育英会の奨学金利用者で玖珠郡内に帰郷し、就職され居住する

人に対して奨学金の免除ができないか伺う 

（３）志学塾の運営及び利用状況について伺う。また改善等について伺う 

（４）中学生、高校生の海外ホームステイ事業についての状況及び助成等に

ついて伺う 

３ 

宇宙港事業に

ついて 

（１）大分県が取り組んでいる宇宙港事業について伺う。また玖珠町が取り

組んでいる宇宙米について伺う 
町長 

【質問・答弁の内容】 
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質問順 ３ 議席番号 １３ 質問者 繁  田  弘  司  

質 問 事 項 質   問   要   旨 答弁者 

１ 

畜産（酪農、肥

育、飼育）に対

する町独自の

補助金はある

のか 

（１）国県の支援策はすでにあろうと思われるが、高騰する家畜の飼料

対策について 

町長 

担当課長 

２ 

人口減少対策

としての町独

自の対策はあ

るのか 

（１）町の空き家バンクは機能しているのか 

町長 

担当課長 
（２）移住者に対する受け入れ策はあるのか 

３ 

中学校統合後

の旧玖珠中学

校の利活用に

ついて 

（１）現在どのように進んでいるか 

町長 

担当課長 
（２）町民体育館も老朽化が進み使用されていない 

今後どのような考えを持っているか 

４ 

野生鳥獣の食

肉処理施設の

設置について 

（１）農林被害の軽減を促し、捕獲後の食肉化やジビエ料理の創出を促すた

めに適正な処理施設が必要。その開設に向けた取組みが考えられな

いか伺う 

町長 

担当課長 

【質問・答弁の内容】 
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質問順 ４ 議席番号 ９ 質問者 宿  利  忠  明    

質 問 事 項 質   問   要   旨 答弁者 

１ 

人口減少につ

いて 

（１）一つの原因として、少子化、子どもの数が減っている事が要因と

考えるが対策を伺う 

町長 

担当課長 

（２）子育ての費用負担が大きい事も要因の一つと考えられるが子育て

支援の考えを伺う 

（３）結婚のお手伝いをする事も大事だと思うが、婚活イベントをする

仕組み作りについて町の考えを伺う 

２ 

空き家対策に

ついて 

（１）町の空き家バンクの制度について伺う 

町長 

担当課長 
（２）町の対策について伺う 

３ 

森林の活用に

ついて 

（１）県はＣＯ²排出枠を販売する計画があるが、町の考えを伺う 
町長 

担当課長 

４ 

不登校につい

て 

（１） 不登校生は何人いるのか伺う 

教育長 

担当課長 
（２） 対策について伺う 

５ 

水道について （１） 町内の拡大エリア計画について伺う 

町長 

担当課長 
（２） 飲料に適さない水で困っている人がいるが対策について伺う 

【質問・答弁の内容】 
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質問順 ５ 議席番号 ３ 質問者 衞  藤  和  敏  

質 問 事 項 質   問   要   旨 答弁者 

１ 

玖珠町農業の

活性化につい

て 

（１）玖珠町農業の現状と課題をどう捉えているか 担当課長 

（２）玖珠町農業の将来像を伺う   

町長 

（３）農業応援会社設立を検討しないか伺う    

（４）有機センター運営について伺う   
町長 

担当課長 

（５）農業委員会の活性化をどのように考えるか伺う 
農業委員会

事務局長 

（６）高志会の活性化をどのように考えるか伺う   担当課長 

２ 

わらべの館の

活性化につい

て 

（１）わらべの館の運営の現状と課題について伺う 館長 

（２）時代に合った子どもを中心に楽しめる施設に改装しないか伺う 教育長 

【質問・答弁の内容】 
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質問順 ６ 議席番号 １２ 質問者 秦     時  雄  

質 問 事 項 質   問   要   旨 答弁者 

１ 

ごみの収集に

ついて 

（１）生ごみコンポスト容器の設置数について伺う 

町長 

担当課長 

（２）可燃ごみ収集日が週１回と、２回の地域に分けられているが、特に７、

８、９月は食品残飯の悪臭のため不衛生である。この期間は週２回の収

集が出来ないか伺う 

（３）高齢者や障がい者、病人等で、ごみ出しが困難な世帯に対する個別収集

について伺う 

２ 

子育て支援に

ついて 

（１）０～２歳児の保育料完全無償化の対象拡大について伺う（本町の対象者

数、町負担等について） 

町長 

担当課長 （２）学校給食費の無償化について伺う 

・完全無償化について伺う 

・多子世帯の負担軽減のために段階的無償化が出来ないか伺う 

３ 

在宅介護の支

援について 

（１）在宅介護者に紙おむつ等の支援事業拡大について 

（※令和３年６月議会より再質問） 

・在宅介護者の負担軽減のために利用対象者（要支援認定者及び要介護

認定者で常時失禁状態の人で、紙おむつ等の必要性がある人等）の拡

大を図る必要がある。町の考えを伺う 

・介護保険に頼らない高齢者（介護認定無し）に対するおむつ券などの

配付について伺う 

町長 

担当課長 

４ 

防災・減災に

ついて 

（１）災害など危険度の高い法定外公共物（里道、水路）の管理について伺う

（例：唐杉の上流） 

・町民の生命財産に影響を及ぼす恐れがあると認めた時には、町が維持

補修工事を施工が出来るよう条例の整備が必要である。考えを伺う 

町長 

担当課長 

【質問・答弁の内容】 
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質問順 ７ 議席番号 ２ 質問者 横  山  弘  康  

質 問 事 項 質   問   要   旨 答弁者 

１ 

第７４回日本

童話祭につい

て   

 

（１）日本童話祭の内容周知をどのように行ったのかを伺う 

担当課長 

（２）パレードへの参加をどのように依頼したのかを伺う 

２ 

「パラディッ

ソおおいた」

について 

（１）「パラディッソおおいた」の現状を伺う 

町長 

担当課長 
（２）定期的な意見交換について伺う 

３ 

「三日月の滝

公園」につい

て 

（１）「三日月の滝公園」の現状を伺う 

町長 

担当課長 
（２）定期的な意見交換について伺う 

４ 

旧森中に整備

した「サテラ

イ ト オ フ ィ

ス」について 

（１）「サテライトオフィス」の現状を伺う 

町長 

担当課長 
（２）ＩＴ企業等からの問い合わせ状況を伺う 

（３）大分県等との連携について伺う 

５ 

ヴァジン・オ

ービット社連

邦破産法適用

申請による宇

宙米への影響

について 

（１）宇宙からのデータ利用の有無・影響について伺う 
町長 

担当課長 

６ 

防犯監視カメ

ラの設置につ

いて 

（１）個人住宅等での設置を除く町内での防犯監視カメラの設置状況を伺う 

町長 

担当課長 
（２）集落や公共施設周辺での設置支援策を伺う 

【質問・答弁の内容】 

 


